



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-kyo.ed.jp/>

「なりたい自分」をさがす

校長 田村 亜紀子

もうすぐ、平成から令和へと時代が動いた年が終わります。世の中の大きな流れはもちろんです。子供たちや保護者・地域の皆様一人一人にとって、様々な変化や成長があった1年であったことと存じます。よく、新年を迎える時には、「今年の抱負」を考え、「では、この1年、がんばりましょう。」という姿が見られます。では、年の瀬にはどうでしょうか。目標に向かって、どんながんばりがあったか、振り返っているでしょうか。

学校では、学期の初めや行事の前など、様々な取組の前には、学校や学年の目標を立て、子供が自分なりのめあてをもって取り組み、その成果を評価する活動が、繰り返し行われています。活動1つ1つにめあてをもたせながら、それに向かう「自分の姿」を自分で考えることで、「なりたい自分」をそうぞう（想像・創造）する力を育みます。

「なりたい自分」を考えるためには、まず、自己理解が必要です。その上で、諸活動に向かう姿勢や、具体的な活動内容を自分なりに実現させていきます。そうして、自分が思い描いていた「なりたい自分」に近づいていきます。新学習指導要領では、「キャリア形成」がうたわれていたますが、それは、職業などの狭義ではとらえていません。子供たち一人一人が、「自分は、どんな大人になりたいのか。そのために、どんな学びをするのか。」を考え、自己実現を図りながら、成長していく過程を大事にしていくのです。

改めて、各ご家庭において、子供たち一人一人が、この1年間、どのような成長があったのかを振り返りつつ、来年やその先の姿を思い描きながら、穏やかな年の瀬を迎えられることを祈念いたします。本年は、たくさんのご理解とご協力をいただき、改めて、感謝申し上げます。どうか、よいお年をお迎えください。

知っていますか？ 子供が使っているSNS

先日来、世間では、子供が行方不明になっている事件が続いており、その原因の一つに、「SNSで知り合ったから」というものもありました。本校では、11月9日にセーフティ教室で、保護者・地域の方と一緒に、光が丘警察少年課の皆さんを講師にお招きし、改めて、子供のスマホやゲーム、インターネット等のかかわり方について学びました。

子供の事件・事故・いじめ等において、SNS等は大きな影響を与えている場合があること、その中で子供を取り巻くSNS等の環境は、大人の想像をはるかに超えていることをお伺いしました。また、子供は大人の知らないところで、「これくらい、大丈夫。」と自由に使える環境も多く、後でトラブルになることも少なくないようです。本校においても、親の知らないところで子供だけで使用をしていたり、その結果、トラブルになっていたりすることも、実際に起きています。だからこそ、大人も使い方や危険性について学ばなければいけないこと等、危機感をもって、具体的な事例を交えて話し合いました。

特に強調してご指導いただいたのは、「スマホ等は、『親が子供に貸し与えているもの』という認識が重要である。使用については大人がルールを決め、『守れなければ返す』という管理が必要である。」ということです。子供は、まだまだ十分な判断ができる年ではありません。一方で、スマホ等は便利ですが、操作一つで、世界中に情報が流出してしまう道具です。その危険性を正しく理解し、安全に活用するためには、大人の管理と指導が必要なのです。

長期休業中では、子供が自由に様々なものを扱える時間が多くなります。学校でも「北町SNSルール」を基に指導をしていきますが、ご家庭でも、今一度スマホ等の利用方法について、ご指導をお願いいたします。

12月の生活目標 「外で元気に仲よく遊ぼう」

今月は、上記の目標に向けて指導を続けていきます。体調が悪くない子は外で元気に遊ぶように促し、教室に入る前に手洗いうがいの励行を徹底させてまいります。ご家庭でも、ゲームやテレビだけでなく、元気に外遊びができるように声をかけてください。

12月の行事予定

1	日	
2	月	A5、個人面談、 体力向上週間(8日まで)
3	火	A5、個人面談
4	水	個人面談、ぐんぐん、台風災害募金
5	木	クリーン運動、台風災害募金 教育活動アンケート〆切、
6	金	安全指導、予備：クリーン運動、 ぐんぐん、台風災害募金
7	土	
8	日	
9	月	委員会
10	火	B4、研究授業(すまいる)
11	水	ぐんぐん
12	木	社会科見学(4)
13	金	ぐんぐん
14	土	B3、公開、ブックトーク(6)
15	日	
16	月	たてわり班遊び、クラブ
17	火	避難訓練(起震車)
18	水	3時間目道徳授業公開、 4時間目地区公開講座
19	木	連合音楽鑑賞教室(5) [PM]
20	金	ぐんぐん
21	土	
22	日	
23	月	クラブ
24	火	
25	水	終業式、給食終
26	木	冬季休業日始
27	金	
28	土	
29	日	機械警備始
30	月	
31	火	

※12月中に1日、避難訓練を実施します。予告なしのため、行事予定には記載がありません。



たてわり班活動

北町小のたてわり班は、各クラスを12班に分け、各班に1年生～6年生が所属しています。6年生が中心に進める異学年活動で、月に1回、休み時間に遊んだり、学期に1回、給食を一緒に食べたり、朝の時間に本の読み聞かせをしたりしています。

11月には、たてわり読み聞かせとたてわり給食・遊びがありました。

たてわり読み聞かせは、朝の時間に、1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生がペアになり、上級生がペアの下級生の子に絵本などの本を読み聞かせる活動です。上級生は、事前にどの本を読むか考えたり、上手に読めるように練習したりして当日を迎えました。

たてわり給食は、学年ごとに「給食当番」「牛乳配り」「いただきますの挨拶」などの役割分担があり、自分の役目を果たしながら、いつもとは違うメンバーで給食を食べる活動です。その後の昼休みの遊びでは、6年生が計画した遊びを班ごとに楽しみました。

これからもたてわり班活動を通して、上級生は下級生からあこがれの気持ちをもってもらえるように、下級生は上級生に対して感謝の気持ちをもてるような関係を築いていきたいと考えています。

校内研究について

北町小学校は「運動の楽しさや喜びを味わい、主体的・協働的に取り組む児童の育成」という研究主題のもと、体育科を中心に、研究に取り組んでいます。

今年度は、新たに体力向上月間に加えて、体力向上週間を学期ごとに設けて体力アップを図っています。体力向上週間は家庭と連携する取り組みです。学校だけでなく、家庭でも体力向上に励む機会をつくりたいと考え、始めました。1学期はラジオ体操、2学期は12月2日からなわとびに取り組めます。今回も1学期同様、ご家庭でお子様と一緒に体を動かす機会にしていただければと思います。詳しくは研究だよりをご覧ください。

また、年間で7回の校内研究を行い、児童の実態に合った、運動することが好きになるような授業づくりに励んでいます。これまでに5回の研究授業を行いました。教具を工夫したり、場を工夫したりして、より体育が好きになり、体力向上につながるようなことができるように、研究を重ねています。

今後も学校と家庭が連携して子供たちの体力向上が図れるよう、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

教育活動アンケートのお願い

本年度もアンケートをとらせていただき、本校の優れている点や改善すべき点の把握に努めたいと思います。ご意見を受け、次年度の教育活動がよりよいものになるように検討していきます。まだ回答していない方は、ご多用の中とは存じますが、よりよい北町小学校にしていくために、ご協力をお願いいたします。

回答期限：12月5日(木)

方法：マークシートによる回答(意見欄は記述式)